



CANARIAS

Doménech y AMEC ahondan sus diferencias en el claustro de la ULL

Por primera vez, el rector responde directamente a las duras críticas del grupo de alumnos y las atribuye a "alucinaciones paranoides". Algunas formaciones tildan de triunfalista el informe de gestión presentado por Doménech. La Universidad se dota de un Plan de Gobierno para guiar su actuación hasta el fin del mandato.

M. GÓMEZ, S/C de Tenerife

El abismo que separa al rector de la Universidad de La Laguna (ULL), Eduardo Doménech, del grupo de alumnos mayoritario, Asamblea del Movimiento Estudiantil Canario (AMEC), se agranda cada día que pasa. Lo ocurrido ayer en la sesión extraordinaria del claustro donde se debatía el estado de la Universidad es buena prueba de ello.

Por primera vez, la dureza con que la formación estudiantil arremete contra Doménech encontró una directa y contundente respuesta por parte de éste, que advirtió de que "no se debe aprovechar el uso de la palabra para instalarse en el insulto y la difamación". El rector achacó algunas de las acusaciones de AMEC -privatización de la ULL, connivencia con el empresariado, desaparición de titulaciones, uso de cuerpos de seguridad al modo de una "guardia pretoriana"- a "alucinaciones paranoides, fruto de una mente alterada".

"Mientras persistan en esta actitud, no volveré a contestar ninguna de sus intervenciones", avisó Eduardo Doménech, quien, de esta manera, replicaba a una declaración anterior del grupo claustral en la que le presentaban como el rey de las fichas negras en una partida de ajedrez contra "el conocimiento, el saber, el bienestar de los alumnos durante su estancia en el tablero, las carreras que van a desaparecer y el estado de las instalaciones". Tampoco faltaron alusiones al máximo dirigente de la ULL como una "marioneta" de intereses empresariales.

De AMEC procedieron ayer las críticas más acerbas contra el rector, pero no las únicas. Grupos como PAS en Acción, Iniciativa Estudiantil Canaria (IEC), Espacio para la Unidad del PAS (Eupas) o Programa para una Universidad Canaria le recriminaron el "triunfalismo", "parcialidad" y "autobombo" de su informe sobre las actuaciones desarrolladas durante el pasado año. Otros -Seull y Estudiantes Demócratas por parte de los alumnos o Liga del Profesorado Universitario- llamaron la atención sobre problemas concretos, pero se mostraron menos severos con la gestión del grupo gobernante.

Los problemas con la gestión de la matrícula y la automatrícula, el mal estado de las infraestructuras, las condiciones en que realiza su labor el personal administrativo y de servicios, la insuficiencia de las salas de estudio, la falta de información sobre la convergencia europea y los bajos índices de actividad investigadora -recogidos en una clasificación elaborada por la Universidad de Granada- fueron algunos de los aspectos de la gestión del equipo de gobierno cuestionados por los grupos.

El rector de mostró "razonablemente satisfecho" con la tarea acometida en 2008 y, aunque admitió que "puede haber faltado autocrítica", negó haber caído en la autocomplacencia. "Si algo hemos hecho en estos dos años, ha sido trabajar", aseveró.

Respecto a la investigación, tanto Doménech como el vicerrector del área, Lorenzo Moreno, anunciaron la creación de un plan estratégico dirigido a corregir la situación, aunque, advirtió, "será difícil mejorarla a corto plazo".

Ante los temores expresados por algunos grupos, como Liga, de que la reforma de la Ley de Consejos Sociales que prepara el Gobierno canario derive en un intento de control de la institución por parte de la Administración, el rector anunció que, junto a la Universidad de Las Palmas, ha mantenido encuentros con el Ejecutivo para exponerle sus "reparos de legalidad". Si la vía negociadora no prosperase, avanzó, habrá un "pronunciamiento público" de la ULL, que tampoco descarta "iniciar acciones legales". Durante la sesión, Eduardo Doménech presentó el Plan de Gobierno que ha diseñado su equipo como "hoja de ruta" que proyecta seguir hasta la finalización de su mandato, en el año 2011. Este documento, que deberá ser aprobado en Consejo de Gobierno, se nutre del Plan Estratégico de la ULL -aún por aprobar- y, al igual que las actuaciones contenidas en éste, especifica el periodo temporal en que se aplicarán y los valores que pretenden potenciar: cohesión institucional; financiación; gestión administrativa, de servicios e infraestructuras; innovación docente e investigadora, y proyección social.